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El Jefe de Estado 
dijo que pese a los 
momentos difíciles de 
la administración, 
“hay que dar una 
señal de compromiso 
con este Plan de 
Fortalecimiento 
Industrial”. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevasGdiroelsuel 

a última vez que un Presi 
[sen de la República en 

ejercicio había asistido de 
forma presencial al Encuentro Re. 
gional de la Empresa (Erede) -el 
principal a nivel de industrias e 
institucionesenel Biobío organi 
zado porlrade-fueen2018,cuan. 
do Sebastián Piñera concurrió al 
evento presentado bajo la consig 
na*Sin Límites”. 
Seisañosmás tarde el Presiden 

te Gabriel Boric participó por pri 
mera ocasión del encuentro -en 
sus casi tres años de gestión- de 
forma telemática, y pese a que 
hasta 24 horas antes dela cita de- 
sarrollada ayer en SurActivo des 
de Presidencia se daba cuenta de 
quesuasistencia sería presencial. 

Ensu intervención de 17 minu: 
tos, el Jefe de Estado lamentó no 
haberpodidovisitarlazona y par 
ticipar del Erede, reconoció que 
“los últimos díasno han sido fáci: 
les, pero he decidido estarcon us 
tedes, aunque sea de manera vir- 
tual para dar una muestra de 
nuestro compromiso férreo con 
este plan” e incluso comprometió 
un viaje a Biobío antes de fin de 
año, entregando luces de comose 
debe afrontar la crisis industrial. 

Espero poderestar nuevamen 
teconelobjetivo de darunimpul. 
so al Plan Biobío -que ha estado 
empujando el ministro Grau- y 
el Plan Más Movilidad (... Quiero 
contarles queel ministro Grau, en 
lasreuniones que tenemos, la pa 
labra que más me menciona es 
“Biobío” y que está realmente en- 
tusiasmadosino obsesionado con 
sacar adelante este encuentro que 
tiene mucho de diálogo social”, 
confidenció. 

  

  

    

  

  

EL ROL DEL EJECUTIVO 
Alandar desu intervención, el 

Presidente Boric destacó que Con- 
cepción y Biobío “nos han dado 
mucho", recordando a grandes 
próceres o gestas a nivel social, 
cultural e incluso económico. 

"Sabemos que no podemos vi 
vir de glorias pasadas, hay algu: 
nas que siguen plenamente vi 
gentes, porcierto, y tampoco po. 
demos hacer que la historia vuel 
va atrás. Tenemos que mirar al 
futuro para poder encontrar cu: 
álesel lugar desde el cual Biobío 
renace”, comprometió, junto con 
afirmar queel principal objetivo 

    

El Presidente Gabriel Boric se conectó vía Zoom al evento empresarial desarrollado en SurActivo. 

El Mandatario participó de forma telemática con intervención de 17 minutos 

Presidente Boric en Erede: 
“Pese a las dificultades, hay 
motivos para tener esperanza” 
del Gobierno en lazonaes rever- 
tir el declive de la industria ma- 
nufacturera. 

“Mi compromiso con ustedes y 
con la actividad económica ein- 
dustrial del Biobío es el mismo 
que tengo con el país, pero que 
tieneun especial énfasis. Nuestro 
gobierno está trabajando firme: 
mente para retomar la senda del 

crecimiento y el desarrollo. Lo 
primero fue ordenar la casa, sor: 
tear las dificultades que dejó la 
pandemia que tanto nos golpe 
bajarla inflación con una políti 
ca fiscal responsable y comenzar 
poco a poco arecuperarla activi 
dadeconómica. Y ahoraesel mo: 
mento de abrirnuevas posibilida 
desde desarrollo” planteó, enfati 

  

  

  

zandoque partedelatareacstáen 
áreas como la mejora al sistema 
de permisos parala inversión pú: 
blica "con responsabilidad am 
biental y compromisosocial”-, la 
distribución equitativa de la ri 
queza,junto con la restitución de 
las confianzas entre los actores 

icos y privados 
“Lasinstitucionesestánen una 

    

  

Miradas contrapuestas deja presencia de Boric 
Entre los asistentes al Erede 2024, sensacio- 

nes divididas dejó la participación telemática 
del Presidente Gabriel Boric. Mientras el presi- 
dente de Irade, Paul Esquerré dijo que "valora- 
mos muchísimo su intervención, a pesar que ha- 
ya sido online, porque ratifica su compromiso 
con el plan y que lo importante es el bienestar 
dela gente”, la presidenta de los Pescadores In- 
dustriales del Biobío Macarena Cepeda expuso 
que "siempre hay expectativa cuando se anun- 
cía que viene el Presidente a la zona, para que 

se empape de las urgencias de la región, y el no 
venir, desilusiona. Uno esperaría que esta Re- 
gión que vive una emergencia socioeconómica 
cuente con su compromiso y nos deja un gusto 
a poco pese a que se valora que se tomara el 
tiempo de participar”. 

La diputada de Demócratas Joanna Pérez 
planteó que "es lamentable no tener al Presiden- 
teacá Noes primera vez que se niega a estaren 
elencuentro con las empresas, con los esfuerzos 
que hacen, y sabemos la crisis del Gobierno”. 

Gobernador Rodrigo Díaz y mensaje de cierre de su gestión en el cargo luego de tres años: 

“El consenso que hay tras el plan se 
debe proyectar más allá del Gobierno” 
En su última participación en Erede, abordó los avances de su gestión . 
tanto como intendente y como actual máxima autoridad regional desde mediados de 2021. 

No es desconocido que la cita 
anual del empresariado regional 
es uno de los espacios donde Ro- 
drigo Díaz ha manifestado con 
claridad sus pretensiones políti 
cas desde sus roles como inten 
dente y gobernador, además de su 
presencia en la empresa privada. 

Porello, su mensaje de este año 
estuvo cargado desimbolismos y 
balances de su trayectoria en el 

o público, asolo dosmeses 
de entregar el cargo a quién sea 
electo en las urnas en primera o 
segunda vuelta. 

En sus palabras, destacó los 
avances logrados como intenden 
te entre 2014 y 2018, como la di- 
namización del proyecto Mapa 
de Arauco, la defensa de laindus 
úria forestal y del gas, el festival 
RECasícomo también proyectos 
de infraestructura como el nuevo 

dio municipal de Concep- 
ción,el Teatro Regionalo laexten 
sión de la Costanera a Chiguayan 
te. Además, ponderó la ejecución 
de proyectos como los convenios 
de programación derivados en el 
Plan Más Movilidad, las denun 

        

   

  

Díaz fue electo 

gobernador regional en 

segunda vuelta en 2021, 

al imponerse ante la hoy 

diputada Flor Weisse. 
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ciascontrael terrorismo y las me 
didas para afrontarla crisis gene 
rada por el Caso Convenios, 

“La Región tiene una oportuni 
dad importante de proyectarse 
haciael futuro. Los gobiernos de 
Chile son pobres, somos un pa 
ís que ha perdido los ahorros 
que tenía, y lo que termina ocu 
rriendo es que se desarrollan las 
prioridades presidenciales. Por 
eso, es importante que el con- 
senso que hay detrás del Plan de 
Fortalecimiento Industrial se 

    

Díaz compartió la primera fila del evento junto al presidente de Irade, Paul Esquerré 

  

proyecte más allá de este Go 
bierno”, dijo, junto con apuntar 
que su Sucesor tendrá una hoja 
de ruta clara “de seis a ocho 
años” 

    

punto, marcó como dos 
hitos decierre parasu gestión la 
aprobación de la imagen objeti 
vo del Plan Regulador Metropo 
litano y la presentación de la 
Marca Región. 

Solicitó que los candidatos a 
gobernador que competirán en 
las urnas este domingo, “que 

    
tengancomo principal tarea pa 
ra el próximo año que le exijan 
aquienes postulan a la Presiden: 
cia de la República que respeten 
el Plan de Fortalecimiento de la 
Industria de la Región del Bio 
bío. Con mirada de largo plazo 
se sale adelante, con mirarse la 
punta de loszapatos y fortalecer 
al candidato que venga no se 
cumple el primer objetivo, que 
es que el gobernador es emplea 
do delos habitantes de la Región 
y no del nivel central”. 

  

  

crisisde confianza. Por eso, esim 
portante que quienes tenemos 
cargos de responsabilidad, tanto 
en el sector público como en el 
privado, seamos honestos, vaya 
mos de frente y tengamos lacola 
boración como primer objetivo 
dentro de nuestro pensar, más 
allá de la confrontación”, dijo. 

Luegode ahondar porvariosmi 
nutosen el Plan de Fortalecimien 
to Industrial -donde entregó un 
agradecimiento especial al vocero 
de la Mesa por la Defensa del Em- 
pleo, Iván Montes por su gestión 
paralaelaboración delas propues 
tas-el Jefe de Estado comprometió 
nuevos esfuerzos para reduciraún 
más los indicadores de violencia 
ruralenla MacrozonaSur y afron 
tarlacrisis del comercioilegal ani. 
vel local con la recuperación del 
centro penquista. 

“Pese alasdificultades, hay mo 
tivos para tener esperanza y bue: 
nasexpectativas parael Biobío. La 

Cinco aspirantes al cargo participaron del Erede 2024. 

  

Los últimos días no 
Han sido fáciles, pero he 
decidido estar con ustedes, 
aunque sea de manera 
virtual para dar una 

muestra de nuestro compromiso 

férreo con este plan”. 

¡Las instituciones están en una 

crisis de confianza. Por eso, es 

importante que quienes tenemos 
cargos de responsabilidad, 

seamos honestos, vayamos de 

frente y tengamos la colaboración 

como primer objetivo dentro”. 

Gabriel Borc, 
la República    

    

Presidente 

confianza y el optimismo, sin ca 
er en el voluntarismo, generan 
círculos virtuosos que nos ayu 
dana mejorar Ustedesestán dan 
do un ejemplo muy claro de esto 
y le están dando un ejemplo al 
Testo del país al mostrar una tre 
menda capacidad de aunar vo. 
Juntades en pos del desarrollo re 
gional”,cerró Boric,con unaplau 

so cerrado de los casi mil asisten 
tesal evento. 

Cartas a gobernador 
confrontan posturas 
en debate empresarial 

El cierre de la edición 2024 
del Erede estuvo marcado porla 
realización de un espacio de diá 
logo entre los candidatos a go 
bernador del Biobío: cinco de 
siete atendieron el llamado de 
Irade para exponer sus propues: 
tasen caso de asumirel cargo el 
próximo6 de enero. Mirtha El 
cina (PDG) manifestó que “el 
Plan de Fortalecimiento Indus- 
trial ayuda a mitigar los proble 
mas reales respecto a la econo: 
mía, pero falta aún establecer 
ciertos elementos, como más 
diálogo y alianzas entre lo pú 
blico y privado". 

Javier Sandoval (Igualdad) 
apuntó que el plan es insufi 
ciente, “porque no protege ade 
cuadamente la fuerza de traba- 
jo, de hecho ofrece $6 mil mi 
Jlones por cuatro meses. Es am- 
biguo alos montos y plazosres 
pecto al fortalecimiento de la 
industria, y la gobernanza no 

  

da cuenta dela crisis que viven 
los gobiernos regionales en to. 
do el país”. 

Sergio Giacaman (Chile Va: 
mos) apuntó que“el plan tiene 
un gran valor en la construc 
ción de su proceso, y quisiera 
aprovechar para que el próxi 
mo año volvamos a ser líderes 
delas regiones de Chile, con la 
cumbre de las regiones ojalá 
desarrollada por Corbiobío, Ira 
de y la CPC”. 

Fernando Peña (Republica 
nos) dijo que "creo en la inicia 
tiva privada, lacreatividad,lain 
teligencia y las fuerzas dinámi 
casde la economía parasuperar 
esta situación”, 

Ana Araneda (Demócratas) 
planteó que “da vergilenza ver 
queloscandidatosnoconozcan 

udar a los 
jue lo estu 

diarían, y creo queel plan esuna 
tremenda oportunidad”. 
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